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Хочу в волонтеры!

Цикл встреч волонтеров Игр 
в Сочи с детскими и взрослыми 
коллективами набирает темпы. 
Очередная такая встреча со-
стоялась с учениками школы 
№179 Н.Новгорода. 

Спросите, почему  интерес к 
теме не утихает? Это не празд-
ный вопрос, поднимающий в 
том числе и целый пласт изме-
нений, происходящих в нашем 
обществе. 

 В первую очередь, дело, 
конечно, в наших спортивных 
победах. «Наших» - именно так 
говорят участники встреч – и 
зрители, и выступающие - со-
единяя себя с грандиозным со-
бытием планетарного значения 
и  в то же время патриотически 
выделяя Россию как нашу об-
щую родину. Абсолютное золо-
то  медалей - это  уровень госу-
дарственной мощи и непобеди-
мости, уверенность в которой 
сегодня нужна каждому из нас 
как никогда.

Во-вторых, поднят уникаль-
ный ряд проблем, в которые об-
щество только начинает погру-
жаться. Впервые в истории Рос-
сии на ее территории прошла 
Паралимпиада. Люди с ограни-
ченными физическими возмож-
ностями становятся полноправ-
ными гражданами нашего госу-
дарства не на словах, а на деле. 
Социум  начинает, наконец, 
осознавать, насколько важны в 
зрелом  обществе незыблемые  
ценности гуманизма.

В гостях у ребят побывали 
инженер Дирекции инфра-
структуры Горьковской желез-
ной дороги Андрей Помазов,  
ведущий юрисконсульт управ-
ления ГЖД Александра Же-
лезцова,  студентка специаль-
ности «Экономика народного 
хозяйства»  ННГУ имени Лоба-
чевского Ирина Глухова,  руко-
водитель ветеранского клуба 
«Здоровье» Лариса Буракова, 
ветеран труда Лариса Разувае-
ва,  педагог НОУДОД «Фабрика 
будущих отличников» Иван Во-
ронцов, ведущий инженер-экс-
перт  УКС ОАО «ГАЗ» Владимир 
Андрюшин и автор этих строк 
– журналист. Все мы были во-
лонтерами  в Сочи. 

Круг обязанностей – 
большой, дисциплина – 

жесткая
Андрей Помазов и Алексан-

дра Железцова входили в состав 
группы «Транспорт». 

Александра работала на тер-
ритории Сочинского  аэропорта в 
международном терминале «С» и 
курировала посадку на автобусы 
журналистов из России и других 
стран, приехавших собирать ма-
териал для публикаций в своих 
изданиях.

В ее обязанности входила ин-
формационная помощь всем го-
стям города: туристам, болель-
щикам, спортсменам, сотрудни-
кам оргкомитета. Однако  главной 
задачей была работа с опреде-
ленной группой гостей: предста-
вителями средств массовой ин-
формации.

А так как иностранных гостей 
на Олимпиаде города Сочи было 
много, то на этот пост направля-
ли волонтеров со знанием ино-
странных языков. Ведь  нужно 
было четко понять, на какой из  
многочисленных  олимпийских 
объектов  пытается добраться 
человек, и максимально быстро 
скоординировать его поездку 
или пересадку:  электропоездом,  
маршрутным такси или рейсовым  
автобусом.

Александра говорит на англий-
ском и  немецком, ее языковые 
навыки  оказались бесценными. 
Спустя пару смен она уже по ма-
нере поведения человека и его 
речи точно могла определить, 
журналист ли стоит перед ней или 
«хитрый чужак», который просто 
хочет посмотреть соревнования.

Безопасность
важнее всего!   

Лично Андрей считался экс-
пертом в  транспортных сервисах 
Т3 – это автомобили и микроавто-
бусы, следующие по определен-
ному маршруту, а также в марш-
руте МЕ - автобусах, следующих 
от Горного Кластера до отеля 
Олимпийской семьи и АЕ - авто-
бусах, следующих по маршруту 
из сочинского Аэропорта до Оте-
лей. Здесь равных ему не было, за 
справками по гостиницам всегда 
посылали к Андрею – и иностран-
цев, и россиян.

- Как вы поступали в случае 
опасности, грозящей ходу Игр 
или лично вам? – спрашивали на 
встрече со школьным коллекти-
вом  Андрея Помазова. 

- Перед началом своей трудо-
вой деятельности на Играх, нам 
проводили семинары, в том числе 
и на этот счет, -  ответил  Андрей. 
– Я, например, если хотел  указать 
на подозрительного человека, то 
вместо  слова  «диверсант»  должен 
был быстро составить фразу со 
словом «шут». Были определенные 
кодовые слова, которым нас учили, 
и мы должны их были знать и при-
менять в экстренных ситуациях на 
объекте. Слава Богу, до этого не 
доходило, – говорит Андрей.

Очень приветливо на Играх 
относились к волонтерам-ино-
странцам. Как известно, среди 25 
тысяч волонтеров были  посланцы 
Германии, Франции, Японии, Ита-
лии, Канады, США…

- Я жила в волонтерской дерев-
не №7 «Морозко» на Красной по-
ляне, - рассказывает Александра. 
- У нас были волонтеры – канадец 
Ленс и афроамериканец Сидней, 
он гражданин  Италии. Все с удо-
вольствием общались с ними, по-
стоянно подходили фотографи-
роваться.  Чтобы общаться с во-
лонтерами - иностранцами впол-
не достаточно  курса  школьного 
английского  языка. 

За все ответит волонтер

- Были ли казусные случаи: 
такие, например, когда росси-
яне и иностранцы не понимали 
друг друга в силу менталитета? 
– прозвучал вопрос на встрече со 
школьниками и учителями.

- Были, и не раз, - ответила 
Александра. - Трудно сказать, 
нужно ли это отнести к  разнице в 
менталитетах, однако  к разному 
образу жизни – точно. 

Однажды в ее смену в аэро-
порту большое электронное таб-
ло с расписанием движения ста-
ло показывать неверное время 
прибытия и убытия автобусов.  
Сочинцы очень гордятся этими 
табло на остановках: в России это 
пока редкость. Однако, инозем-
ные гости воспринимали его как 
должное - у них это обыденная 
повседневность.  

-  Даже сама по себе информа-
ция, что электронное табло может 
по каким-то причинам работать 
некорректно, у иностранцев вы-
зывала шок, - рассказывает Алек-
сандра. -  Если россиянин просто 
смотрел на наше табло и терпе-
ливо ждал автобуса, то европеец  
-  вопросительно и с недоумени-
ем.  Нашему и в голову не прихо-
дило, что нужно куда-то срочно 
звонить, жаловаться  и сообщать, 
что интервал между рейсами ав-
тобусов составляет не 30 минут,  
а  больше. Но группа немецких 
журналистов  решила проявить 
инициативу и потребовала, что-
бы волонтер Александра Желез-
цова немедленно приняла меры, 
уточнила периодичность рейсов 
автобусов, т.к. расписание элек-
тронного табло не совпадало с 
информацией на сайте, и потре-
бовали применить к виновным 
административные меры.

Девушка бросилась в бой «за 
честь мундира» сочинских авто-
транспортников.  Если бы глав-
ный сочинский «электронщик по 
остановкам» слышал, как нижего-
родская железнодорожница пы-

талась оправдать некорректную 
работу его оборудования, он бы  
лично приехал и вручил ей ме-
даль. 

Александра вызвала для жур-
налистов такси за счет организа-
торов Игр – такая трата предус-
матривалась в исключительных 
случаях. Однако пунктуальные 
немцы наотрез отказались ехать  
в такси. Они во что бы то ни стало, 
хотели чтобы везде был порядок: 
расписание автобусов на табло 
должно совпадать с информа-
цией на сайте Игр, иначе зачем 
ехать на такси, когда есть рейсо-
вые круглосуточные автобусы?  

Когда они, наконец, погрузи-
лись в автобус, то один из них по-
требовал, чтобы к завтрашнему 
дню табло было отремонтирова-
но. Александра с облегчением по-
махала  рукой, подумав, что когда 
они после Игр снова прибудут в 
аэропорт, то и не вспомнят о таб-
ло. Каково же было ее удивление, 
когда на следующий день тот са-
мый педант приехал в аэропорт  
специально, чтобы убедиться: 
табло работает, и  автобусы ходят 
четко по времени!

Заблудился! 
А у Андрея самый яркий  мо-

мент общения с иностранными 
гостями вызвал положительные 
эмоции.  В тот раз он работал на 
территории Олимпийского парка 
в ночную смену: с 18  часов до по-
луночи. Закончилась репетиция 
церемонии открытия Олимпиады, 
все начали расходиться. У од-
ного из заборов ребята увидели 
растерянного человека, который 
зазевался и заплутался в пово-
ротах и дорожках. Около полу-
часа они выводили его из лаби-

Мы – молодые!

Почти с первых же аккордов 
зрителя пленит очарователь-
ный взгляд Алёны Бакшиевой. 
Пара мгновений, смена кадра 
и… девушка уже едет по ули-
це в своей коляске, встречает 
молодую пару с ребёнком, лю-
буется и искренне восхища-
ется их малышом. При этом, 
режиссер остановил взор зри-
теля, пусть на миг, на красивом 
нежном лице самой Алёны. Это 
очень трогает любое чуткое 
сердце. 

Но музыка продолжается, 
и нам открывается дальней-
шая судьба героини. Во вре-
мя одной из таких прогулок по 
Москве её замечает красивый 
юноша. Взгляды их встречают-
ся, и рождается нежное чув-
ство. От эпизода к эпизоду на-
блюдаем мы развитие роман-
тических отношений, создание 
семьи. Прошло время, и Алёна 
уже прижимает к сердцу род-
ного сыночка. 

Образцом целеустремлён-
ности, настоящего мужского 
характера может послужить сле-
дующий герой – Алексей Сычёв. 
В начале он лишь смотрит спор-
тивный поединок на колясках. 
Минута размышлений, и вот - 
парень достаёт свой любимый, 
давно позабытый мяч... Начина-
ется упорная работа: трениров-
ки, преодоление страха, разду-
мья… 

Раз за разом подъезжает 
Алексей к баскетбольной корзи-
не, бросая мяч! Довериться, рас-
сказать о своей большой мечте 
он может лишь ночному городу, 
мерцающим окнам высоток. И 
вот, долгожданный час наста-
ёт: Алексей Сычёв – спортсмен, 
член команды спортсменов-ко-
лясочников по баскетболу. 

Ещё одна актриса – Дарья 
Сычёва. По сюжету ей удалось 
на коляске попасть на выстав-
ку известного фотографа. Один 
кадр тронул девушку до глубины 

души. Не смогла удержаться, 
чтобы не испытать себя в роли 
фотографа. И уже под конец 
клипа Дарье позируют очарова-
тельные дамы. Она – професси-
онал, с которым хотят работать 
самые красивые и яркие фото-
модели.

В социальных сетях нам уда-
лось познакомиться с одним из 
артистов – Андреем Мещеря-
ковым. Этот молодой человек 
– спортсмен, отличный пловец. 
Зрителю становится ясен его 
непростой, полный преодоле-
ния  путь к вершинам спорта. 
Между нами завязалось друже-
ское общение, и несмотря на 
напряжённый график жизни, па-
рень дал ответы на застывшие 
на устах зрителя вопросы. 

- Андрей, как вы себя ощу-
щали в роли артиста-участни-
ка клипа?

- Признаться, ожидал, что 
съемки будут более сложными 
и продолжительными для меня, 
но  все оказалось проще и при-
ятнее. Мы сами принимали уча-
стие в выборе мест для съемок, 
придумывали трогательные си-
туации и моменты. 

Так как с подобной работой 
ранее я не сталкивался, сам 
процесс был очень познаватель-
ным, творческим и интересным.

И было очень приятно то, что 
посредством камеры далось по-
казать любимые для моей семьи 
места города. 

- Интересно, а дру-
гих героев клипа ты 
ранее знал до участия 
в съёмках? Смог ли с 
кем в дальнейшем  за-
вязать дружбу?

-С Алексеем и Дарьей 
мы были знакомы ра-
нее. Но, тем не менее, 
их историю, и историю 
Алёны смотрел с огром-
ным волнением, ведь мы 
увидели клип полностью 
лишь после выхода его на 
экран.

-А кто вы есть в обыч-
ной, что называется, 
повседневной жизни?

-После своей травмы, 
для физической реаби-
литации, занимаюсь плаванием, 
кёрлингом, регби на колясках, 
настольным теннисом, шахма-
тами… Член сборной команды 
России по плаванию среди ин-
валидов с ПОДА (повреждением 
опорно-двигательного аппара-
та). Мастер спорта международ-
ного класса, стал Чемпионом 
мира. Участник финала Пара-
лимпийских игр в Лондоне 2012 
года. Чемпион России по регби 
на колясках. Таковы мои резуль-
таты.

В настоящее время занима-
юсь сбором материалов и напи-
санием раздела в книгу «Жизнь 
паралимпийцев после спорта». 
С этой целью, совместно с со-
ратниками по спорту, мы соз-
дали Межрегиональную обще-
ственную организацию инвали-
дов-колясочников-спортсменов 

«СТОЯ». Стараюсь помогать 
другим людям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию, 
вновь обрести себя через спорт!

- И в завершении нашего 
разговора такой вопрос: не 
хотел бы ты в будущем про-
должить карьеру артиста?

- Я уже рассказал историю 
своей жизни. Но, если бы мне 
предложили поучаствовать в 
каком-то-то новом, интересном 
проекте, развивающим меня 
как личность, то – с превеликим 
удовольствием!

-Спасибо.

Александр КУЧЕРЯВЫЙ

P. S. Увидеть этот клип про-
сто, достаточно набрать в Ян-
дексе фразу «Максим Я буду 
жить!». Вот одна из прямых 
ссылок на этот клип: http://
videobox.tv/video/18477595/

Рассказывать  о судьбах людей с ограниченными возмож-
ностями можно по-разному. Не совсем обычно подошла к это-
му эстрадная певица, которая выступает на нашей сцене под 
именем МакSим. Это её творческий псевдоним. Артистка за-
писала клип с жизнеутверждающим названием «Я буду жить». 
Изначально всё задумывалось как своеобразный некоммер-
ческий социальный проект. Авторам этой идеи хотелось обра-
тить внимание зрителей на проблемы тех, кто несколько отли-
чается от общей массы людей. Стремление к новому, желание 
всегда двигаться вперёд – эти отличительные черты творче-
ства МакSим сполна воплощены в клипе «Я буду жить», главны-
ми героями которого стали люди с потрясающими судьбами.

В кадре – сильные духом

Нижегородские школьники встречаются с волонтерами 
Олимпийских и Паралимпийских Игр в Сочи...

«Можно с вами сфотографироваться?», «Разрешите приме-
рить вашу куртку?», «Дайте мне посмотреть эти фотографии»…  
Дети окружили волонтеров и не отпускали до тех пор, пока не 
прозвенел школьный звонок. Если бы была третья учебная 
смена, общение  могло продолжаться до глубокого вечера. 

«Прямо на меня идёт




